
有識者意見の概要及び意見に対する対応（内部整理用） 

１． 調査研究課題名 今後の社会資本整備についての基礎的研究 
～社会資本の維持更新費の将来推計へ向けて～ 
～社会資本整備と国民との関わりについての基礎的研究～ 

２．有識者意見の概要及び対応 有識者（東京工業大学 三木千壽教授） 
意見の概要 意見に対する対応 

 
・ 今までの維持更新費の推計に問題があるのはその通りで

あり、その点を整理したことは意義がある。 
・ 問題の大きさについては、例えば耐用年数について感度

分析を行ったらどうか。 
 
・ 道路に限っていえば、メンテナンス費用に監視費用が計

上されていない等の問題がある。 
 
・ アセットマネジメントについては鉄道関係で進んだ取り

組みがあるので今後参考にすればよい。 
 
 
 

 
 
 
・今後の研究の中で感度分析を行って、パラメータの問題を

明確にしていきたい。 
 
・今後の研究では、発注資料等の分析を行い、データ整備の

問題等も含めて考えていきたい。 
 
・現有資産の評価は維持更新費を考えるにあたり極めて重要

な要素だと認識しており、参考にさせていただく。 
 
 
 
 
 
 

 


